

SEGURIDAD EN LA ADMINISTRACIÓN DE ANTIPSICÓTICOS

ALMUDENA POUSADA GONZÁLEZ, ALEJANDRO TOLEDO SORIANO

INTRODUCCIÓN

Los antipsicóticos representan una amplia gama de fármacos para el tratamiento de la esquizofrenia y subtipos. Para ellos, están descritos sus potenciales efectos beneficiosos, aunque también aquellos que son indeseados.

OBJETIVO

Identificar los efectos secundarios más prevalentes de los antipsicóticos y describir modo de actuación y control, mejorando así la calidad y seguridad en la administración.

MÉTODO

Tipo de estudio: descriptivo transversal. Procedimiento: Se realizará una revisión bibliográfica seleccionando aquellos artículos que estudien la prevalencia de los efectos secundarios de los antipsicóticos y se identificará la estrategia más eficaz para reducir o identificar estos.



RESULTADOS

los efectos secundarios más prevalentes, si bien no son demasiado graves, hay que tenerlos en cuenta, además debemos identificar los que precisan atención urgente.

EFEECTO ADVERSO	PLAN DE ACCIÓN
Sedación, hipotensión	Precaución broncoaspiración y caídas
Estreñimiento	Medidas higiénicas: dieta y líquidos
Alteraciones cardiacas	Seguimiento específico: ECG, TA, FC
Alteraciones hormonales	Seguimiento analítico y por especialista
Síndrome neuroleptico maligno	Potencialmente grave. Atención urgente

PRECAUCIONES ESPECIALES

CLOZAPINA: Control analítico por riesgo de agranulocitosis

OLANZAPINA: Taller hábitos de vida saludables y control de medidas antropométricas, riesgo de diabetes y aumento de peso.

RISPERIDONA: Control analítico y medidas antropométricas por aumento de peso y alteraciones hormonales.

SALES DE LITIO: Margen terapéutico estrecho. Control analítico, asegurar aporte de agua y sal, riesgo de intoxicación

CONCLUSIONES

Los efectos secundarios más prevalentes son aquellos que no son potencialmente graves como sedación, hipotensión y temblores, pero que deben ser tenidos en cuenta por sus potenciales efectos adversos.

Aquellos efectos secundarios más graves, son de importancia reconocer de manera anticipada para que sus consecuencias no sean potencialmente lesivas para el paciente.